

久遠の塔

旭川市立六合中学校通信No.2
令和7年 6月 2日発行
発行責任者 大熊 修一
編集者 白瀬 浩児
Tel 0166-51-5388
HP <http://www.asahikawa-hkd.ed.jp/rokugo-jhs>

行事への取組から学ぶこと

校長 大熊 修一

先日は、ご多用中にもかかわらず花咲陸上競技場にお越しくださり、校内陸上競技大会で躍動する生徒たちに温かいご声援を送っていただき、心よりお礼申し上げます。「熱まれ！六合の盛！！」のテーマのもと、学級の勝利を目指し生徒たちが懸命に競技に取り組む姿勢と、3年生がリーダーシップを発揮することで、3つの学年がしっかりと繋がり、陸上大会を楽しもう、そして成功させようという思いが伝わる行事となりました。やり遂げた生徒の皆さんに感謝します。

学校では、年間にいくつもの行事を計画しています。校内陸上競技大会や学校祭は、「学校行事」という領域の学習で、毎日の教科学習とは異なった性質を持っています。札幌コンサートや職場体験学習も「学校行事」の仲間になります。ご存じの通り、中学校3年間の学校生活で最も多くの時間を費やしているのが英語や数学などの教科学習の時間になります。学校行事の占める割合は、学年によって若干の違いはありますが1割もありません。にもかかわらず、生徒たちにとって印象に残るできごとになります。行事には必ず目的や意義があります。5月に実施した3年生の修学旅行と1、2年生の遠足は、目標達成に向けて思いをひとつにして、感動や成功する場面を体験することで、生徒そして学級は大きく成長しました。

人は「認知能力」(いわゆる学力)と「非認知能力」(学力以外の力)の2種類をもっている

「非認知能力」は、美しさに気づく力、優しい思いやりをもつ力、自分の良さを自分で認める力、心を平静に保つ力、他の人とコミュニケーションをとる力、目標に向けて協力する力、粘り強く努力する力などになります。点数では測れないこういった力を伸ばすことが、学力向上につながることはいくつもの研究によって明らかにされています。では、この非認知能力を高めるにはどうすればいいかということ、体験や経験を積むことが大切だということです。教科以外の特別活動、学級活動や部活動、学校行事などに力を入れている理由がここにあり、大きな意味があります。

このひと月、本校生徒の行事へ取組(準備を含めて)を見ていると、この頑張りが日常の学校生活や学習面につながっているのがよくわかります。そして、今後、皆さんのもっとたくさんの素敵な表情を見ることが楽しみでなりません。さらなる「成長」そして「進化」を願っています。

5月の行事から

5月15日(木)～17日(土)に、3年修学旅行が実施されました。88名全員参加で実施することができました。また、非常に天候に恵まれた3日間となり、研修先等では、互いに協力しながら充実した活動を行いました。3年生にとって、これからの行事1つひとつが、中学校最後の行事となります。進路実現に向けて、有意義に過ごしてほしいと願っています。



また、5月16日(金)は、1・2年遠足が実施されました。1年生は春光台公園に、2年生は常盤公園に行きました。今年度は、昨年度の形を変更した実施となりましたが、ウォークラリーやレクなど工夫しながら行いました。今後の行事などで、より良い取組ができるよう期待しています。



5月28日(水)に、校内陸上競技大会が行われました。こちらも非常に好天に恵まれました。1人ひとりはもちろん、リレーなど学級ごとに絆を深めながら、懸命に競技に臨みました。まだ、疲労等は残っているかと思しますので、ご家庭での対応をよろしくお願いいたします。



6月の主な行事予定

- 3日(火) 歯科健診(1年)
- 4日(水) 歯科健診(2年)
護国神社祭
- 5日(木) 歯科健診(3年)
札幌コンサート(1年)
- 6日(金) 中連陸上壮行会
- 7日(土) 音楽大行進
中連陸上競技大会①
- 8日(日) 中連陸上競技大会②
- 10日(火) 中連生活部(6月研)
- 12日(木) 心電図検査(1年)

- 13日(金) 諸費納入締切日②
- 18日(水) 職員会議⑥ 研修日④
- 19日(木) 表彰伝達
中連体育大会壮行会
- 20日(金) 中連体育大会①
※給食なし
- 21日(土) 中連体育大会②
- 22日(日) 中連体育大会③
- 23日(月) 中連体育大会④ 予備日
- 24日(火) 常任委員会⑤
- 25日(水) テスト前学習会
- 27日(金) 第1回定期テスト
- 30日(月) 1・2年保護者面談
三者面談